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Таковы три ключевых слова, определяющих дискуссии, проходящие в эти дни на
Давосском форуме.

|

Voici les trois mots qui cadrent les discussions en cours au Forum de Davos.
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WEF-2019 : Les perspectives, les problèmes et les solutions

Для швейцарцев главным событием вчерашнего дня на Давосском форуме стало
открытие «Дома Швейцарии», на котором присутствовали президент Конфедерации
Ули Маурер и министр иностранных дел Игнасио Кассис.  Не беремся судить, почему
швейцарцы «созревали» аж до 49-го выпуска форума, и обратимся к тому, что
происходит в эти дни в «Доме России», который открылся с опережением страны-
основательницы ВЕФ ровно на год и содержательное наполнение которого
обеспечивает Фонд Росконгресс.

(© RTS)

Как мы уже сообщали, первая панельная дискуссия была посвящена волнующей всех
нас теме - перспективам развития российской экономики. К каким же выводам
пришли уважаемые эксперты после часовой беседы? Не сказать, чтобы они поразили
нас новизной, но уж как есть… Итак.

Геополитические тренды, увеличивая степень неопределенности, оказывают
наибольшее влияние на развитие российской экономики.

Поворот российской внешнеэкономической политики на Восток обусловлен
объективной перспективностью развития сотрудничества со странами Азии и не
является исключительно ответом на давление западных стран.

Санкции в отношении российской экономики создают предпосылки для успешного
развития не только отдельных российских компаний, но и целых отраслей экономики
России.
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Ситуация на энергетических рынках остается в целом стабильной и способствующей
развитию российской экономики.

Станислав Костяшкин, Давид Якобашвили и Джон Бойнтон (© Фонд Росконгресс)

То есть все не так плохо, однако дальнейшему развитию мешают проблемы, которые
также не новы: низкие темпы роста и несовершенная структура внутреннего
валового продукта; недостаточный объем внутренних рынков; не полная готовность
российского финансового сектора конкурировать на азиатских рынках.

Что же делать? Собственно, перечисление проблем подсказывает и решения, по
крайней мере, теоретические. Активное содействие Правительства РФ
внешнеэкономической деятельности российских компаний за рубежом и
иностранных в России; активный переход на современные технологии и повышение
производительности труда; использование геополитической и геоэкономической
реальности в целях развития российской экономики.
Обсуждение этих тем было продолжено и вчера, в рамках двух действительно
интересных дискуссий.

Темой первой из них, модератором которой выступил экономический обозреватель
телеканал «Россия 24» Николай Корженевский, стала ДНК нового российского
предпринимателя. Понятно, что речь шла о новом поколении деловых людей,
которое смогло вырасти в России, несмотря на прерванную на десятилетия традицию
и все объективные преграды. Собравшимся было интересно послушать мнения тех,
кто с успехом примерил шапку предпринимателя и не понаслышке знает, насколько
она тяжела.

Эксперты собрались солидные: Джон Бойнтон, председатель совета директоров



Яндекса; Александр Ивлев, управляющий партнер по странам СНГ аудиторской
фирмы EY, материалами которой Наша Газета регулярно пользуется; Станислав
Костяшкин, генеральный директор консалтинговой фирмы Continent Express;
Тимофей Окроев, генеральный директор ООО «Русская переводческая компания» и
Давид Якобашвили, президент ООО «Орион Наследие».

Какие из высказанных мыслей показались нам заслуживающими того, чтобы быть
донесенными до наших уважаемых читателей?

Тимофей Окроев (© Фонд Росконгресс)

Александр Ивлев идентифицировал самого себя и своих собеседников, заметив, что
дух предпринимательства одинаков во всем мире, что предпринимательство - это
призвание, которое подразумевает способность "упав, подняться и двигаться
дальше". Несмотря на очевидность роли предпринимательства как двигателя
прогресса, лишь 20% российского ВВП приходится на долю малых и средних
предприятий, при том, что в ведущих европейских экономиках она составляет около
60%.

Практически все приглашенные спикеры с сожалением отмечали низкий интерес к
предпринимательской деятельности среди российской молодежи, большая часть
которой стремится, по выражению Николая Корженевского, либо на госслужбу, либо
к погонам.

По данным Давида Якобашвили, лишь 2% молодых россиян привлекает
самостоятельный бизнес, что, по его мнению, частично объясняется
отождествлением бизнеса и криминала, а также недостаточной популяризацией
предпринимательской деятельности государством. Он с горечью напомнил, что



только за прошлый год Россию покинули 26 тысяч молодых специалистов,
недовольных условиями для работы и роста. Заметим, что Давид  Якобашвили -
предприниматель потомственный. Как легко можно узнать из Википедии, его дед,
бедный сапожник, по воле судьбы оказался в Китае, откуда привез кожу для пошива
обуви, а во время Первой мировой войны стал поставщиком двора Его
Императорского Величества и поставлял кирзовые сапоги для русской армии. Сам
Давид начал с разведения поросят, а в 1991 году основал вместе с партнёрами
фирму «Тринити-моторс», ставшую первым официальным дилером General Motors.
Дальше - больше… В 2013 году он построил в Москве здание для собственного музея,
получившего название «Собрание», а 29 февраля 2016 года Посол Италии в России
Чезаре Мария Рагальини от имени итальянского правительства вручил Якобашвили
орден «За заслуги перед Итальянской Республикой» степени Офицера - за
поддержку пятилетней программы молодых оперных певцов, программа
предполагает обучение певцов в Большом театре и La Scala.

Аркадий Дворкович, Сергей Черемин и Дэниэл Рассел (© Фонд Росконгресс)

Единственный иностранец среди выступавших, Джон Бойнтон, вспомнил лихие 1990-
е, когда он впервые приехал в Россию и влился в команду Аркадия Воложа. По его
словам, ключевым вопросом тогда было, сможет ли Россия переключиться на
капитализм. «Россия доказала, что ее представили могут быть лучшими
предпринимателями в мире», заявил он, отметив, что уже 90 российских компаний
котируются на бирже, что было бы невозможно без «честной, прозрачной,
ответственной деловой практики».

На удивление эмоционально выступал Станислав Костяшкин, перенесший свою
страсть к путешествиям – в том числе, экстремальным, на полюс на лыжах – в
деловую область: в 1997 году он  основал агентство Continent Express,
предоставляющее корпоративным клиентам полный спектр бизнес-тревел-услуг: от



заказа авиа- и железнодорожных билетов, бронирования гостиниц и визовой
поддержки до разработки тревел-политики и бизнес-консультирования в области
тревел-менеджмента.

Он настаивал на созидательной составляющей предпринимательства, и эту тему
подхватил Тимофей Окроев, заявив, что «современный предприниматель отошел от
спекулятивного мышления к созидательному», несмотря на прозвучавшую в ходе
беседы горькую шутку, отражающую российскую экономику, где «главное быть не в
теме, а в доле». (К слову, не знаем, является ли работающие в «Русском доме»
синхронисты сотрудниками компании Окроева, но качестве перевода просто
отличное!)

Говоря о перспективах, все ораторы согласились на том, что главное для российского
бизнеса – чтобы ее не трогали, не мешали ему и не меняли бы слишком часто условия
его существования. И что надежда на лучшее будущее все-таки есть, иначе «мы бы
сюда не приезжали».





Бейджик с логотипами всех партнеров получает каждый посетитель "Русского дома"
в Давосе (© Фонд Росконгресс)

Вторая вчерашняя дискуссия, где Александр Ивлев выступал уже в роли модератора,
была посвящена цифровой трансформации городов и перспективам внедрения
искусственного интеллекта в управление муниципальными процессами и
процедурами. Тут на трех российских представителей - Бориса Бернаскони,
основателя архитектурное бюро Bernaskoni, рекламу которого можно увидеть и в
Женеве, Аркадия Дворковича, председателя Фонда Сколково и президента ФИДЕ, и
Сергея Черёмина, министра, руководителя Департамента внешнеэкономических и
международных связей Правительства Москвы, не раз поддерживавшего печатное
издание Наша Газета – оказалось два иностранных гостя: Дэниел Расселл, президент
и генеральный директор Американо-Российского делового совета (АРДС), и Али Аль
Тани, советник премьер-министра по экономическим вопросам Государства Катар.

Вводкой к беседе, в рамках которой мы впервые услышали термин «цифровизация»,
стало утверждение, что устойчивое развитие современных городов подразумевает
эффективное взаимодействие ключевых городских служб и сервисов и связанный с
этим вопрос, сможет ли Россия стать одним из лидеров в этой области?

Вряд ли наши читатели удивятся, узнав, что Аркадий Дворкович нахваливал
Сколково как испытательную площадку для всех новых технологий, а Али Аль Тани
рекламировал подготовку своей страны к следующему чемпионату мира по футболу. 
Нас же больше всего заинтересовало выступление Сергея Евгеньевича Черёмина, по
образованию, кстати, журналиста-международника. Позиционировав Москву, как
«локомотив российской экономики», на который приходится 26% национального ВВП
и 50% иностранных инвестиций, он очень интересно рассказал о вживании столицы в
цифровой век. Видно, что материалом министр владеет прекрасно: цифры и факты
так и сыпались, причем без всяких шпаргалок, ни бумажных, ни электронных. Сразу
заявив, что без современных цифровых технологий Москвой - в которой, если считать
агломерацию, проживают около 20 миллионов человек, почти четыре Швейцарии, -
просто невозможно было бы управлять, он с неподдельной гордостью перечислял
достижения. Развитие московского метро, поезда в котором носятся с интервалом в
80-90 секунд, уступая, пожалуй, только Японии. Московская электронная школа. 140
тысяч (!) камер наблюдения, охраняющих покой москвичей и гостей столицы. Вот
только насчет  прогресса в области парковок в центре города можно, пожалуй,
поспорить – их все же не хватает, несмотря на запредельные цены!
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Вот такую симпатичную эмблему, напоминающую сказки Билибина, придумали себе
устроители Русского дома в Давосе

Дискуссии в «Русском доме», расположенном по адресу Променад, д. 68,
продолжатся завтра, и мы расскажем вам об основных их моментах. Послушать их
может каждый, достаточно получить Resident Pass на стойке аккредитации,
расположенной в фойе (уровень 0), а для этого, в свою очередь, надо иметь при себе
идентификационный документ: паспорт или визитку. Если же подняться в Давос
недосуг, можно слушать все дискуссии в прямом эфире.
ВЭФ
Всемирный экономический форум в Давосе
Статьи по теме
ВЭФ-2019 сквозь призму «Русского дома»
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